



31 janvier 2026

Communiqué du SNES-FSU Grenoble

Téléphone portable : Laurent Wauquiez prend les lycéen·nes en otage

Laurent Wauquiez, « conseiller spécial » du Président de la Région AURA, a annoncé la volonté d'interdire totalement les téléphones portables dans les lycées. Une nouvelle sortie médiatique de l'ancien président de Région qui ne répond en rien aux demandes de la communauté éducative.

Les premiers retours des expérimentations que préconise l'exécutif régional dans les collèges montrent l'inutilité des dispositifs de pochettes ou casiers, alors que tout le monde partage que l'interdiction n'est en rien une solution.

L'urgence est celle d'une éducation raisonnée au numérique : apprendre à gérer son attention, à distinguer information et manipulation, à comprendre les algorithmes, à protéger ses données, à maîtriser son temps d'écran. Interdire n'éduque pas. Le lycée doit être le lieu où l'on apprend à devenir un citoyen numérique responsable.

Le SNES-FSU défend une éducation raisonnée au numérique, seule à même de mener les élèves vers l'émancipation et l'autonomie.

Cette nouvelle sortie médiatique montre encore une méconnaissance du fonctionnement des lycées où les téléphones portables sont interdits pendant les cours et que les lycéen·es peuvent sortir librement des établissements.

Nous ne sommes pas dupes de cette nouvelle intrusion de Laurent Wauquiez « conseiller spécial » dans le domaine de l'éducation, après les prises de position sécuritaires ou encore le marché passé avec la société *Lift* qui propose des contenus numériques (sic) politiquement orientés sur l'éducation à sexualité qui ont été dénoncés par le Ministère de l'éducation nationale.

Au lendemain de l'adoption d'un amendement par les député·es sur l'usage du téléphone portable dans les lycées qui ne fait que confirmer les pratiques en place, personne n'est dupe des positions du « conseiller spécial » Laurent Wauquiez qui ne fait que prendre les lycéen·es en otage pour servir ses ambitions présidentielles personnelles.

Si Laurent Wauquiez veut véritablement faire des lycées de la Région AURA une vitrine, il suffit d'investir dans la rénovation énergétique des lycées et de cesser la politique d'externalisation des personnels de la Région dans le lycée afin d'améliorer durablement le bien-être des élèves dans nos lycées.